

## Historique

Le Groupe Interalcool Rhône-Alpes, comme instance de liaison et de coordination entre les différentes structures en alcoologie et en toxicomanie, est historiquement une expérience originale de concertation interdisciplinaire.

Il est né en 1982 d'un constat par rapport aux prises en charge parcellaires de la pathologie de dépendance à l'alcool, et du désir de faire progresser l'accueil et le soin des malades alcooliques. Un souhait de coordination est apparu, partagé par le Directeur de la DDASS de cette période, Mr Besnard, et un médecin du pavillon d'Urgence de l'Hôpital Edouard Herriot, le Dr Nicole Léry (décédée en 2006) et le Dr François Gonnet (à C2A déjà dans les années 80 qu'il a quitté à sa retraite en 2008). Un écho est tout de suite apparu parmi différents professionnels qui se sont joints au Groupe.

Après le départ de Monsieur Besnard, la DDASS a continué à s'impliquer pour assurer le soutien moral et logistique du Groupe Interalcool. jusqu'en 2008. Elle mettait à sa disposition le service courrier, la reprographie, les fournitures et les salles de réunions. Cette implication a déterminé le maintien de notre Siège Social à la DDASS.

Depuis mai 2013, le siège social du Groupe Interalcool est situé au Pavillon K de l'Hôpital Edouard Herriot, (service courrier, salle de réunions) avec l'accord du Dr Emmanuel Poulet.

En 1989, le Groupe Interalcool est devenu une Association 1901, pour être reconnu officiellement, faciliter son fonctionnement administratif et favoriser les relations et le travail avec d'autres instances spécialisées ou non en Alcoologie.

Les Présidents successifs de notre association ont été Nicole Léry, puis Jacques Yguel, Médecins. Mme Léry y a apporté son dynamisme, engouement, pragmatisme et son aspect rebelle bien à elle de ce que nous pourrions appeler maintenant peut-être la désobéissance civile, en garantissant l'indépendance et à la fois le lien avec nos tutelles, Ensuite, Cécile Planche, Psychologue, de 1995 à 2001, a apporté sa rigueur et en a repris les fondements par sa réalisation d'une modification des Statuts de notre association. Viennent ensuite Martine Buhrig, Assistante Sociale a rempli ce rôle deux ans, et ensuite Madame Pascale Chevy, Psychiatre hospitalier, depuis 2003, pouvant assumer ce rôle jusqu'en 2012 uniquement, selon nos Statuts. Depuis novembre 2012, Serge LUC, infirmier spécialisé a pris la succession.

Le Groupe Interalcool Rhône-Alpes est un lieu de réflexion et de référence pour des partenaires de toute profession concernés par les questions et les problèmes d'alcoolisation, de toxicomanie et de conduites addictives, à Lyon et dans la région Rhône-Alpes au sens large (les départements Ain, Ardèche, Drôme, Isère, Loire, Haute-Loire, Savoie, Saône et Loire, etc. sont représentés).

Il active les liens entre les personnes, et les structures de la région Rhône-Alpes. Ainsi, d'autres réseaux peuvent coexister ces dernières années dans le département et dans la région, avec d'autres objectifs et d'autres modalités.

Depuis 1995, sur proposition de Pascale Chevry il édite pour ses adhérents un recueil des interventions des cinq rencontres annuelles. En 2002, un site web spécifique est créé et à partir de 2010 une partie de ses textes de plus en plus importante y est disponible. En mai 2013, les textes fournis depuis 2001-2002 sont disponibles sur le web, soit plus d'une centaine d'articles.